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PROVVEDIMENTO DEL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE n.  5 ^ - Borgo Vittoria -
Madonna di Campagna - Lucento - Vallette 

Convocato il Consiglio circoscrizionale nelle prescritte forme sono intervenuti,  oltre al Presidente
CRESCIMANNO Enrico, le Consigliere ed i Consiglieri:  

ACQUARO Silvia CUZZILLA Antonio MONTALBANO Deborah

ALU' Orazio FRANCAVILLA Bruno REDAVID Cinzia

ARENA Alice FRISINA Pasquale SUBBIANI Stefano

BALLATORE Chiaffredo GIRALDO Fabrizio TASSONE Giorgio

BATTAGLIA Giuseppe IPPOLITO Emanuele VENTRA Carmela

BORELLI Luigi LAUDISA Federica

BORRELLI Simona LONGHI Elisabetta

CANINO Antonio MARTINA Luigi

CORRENTI Alfredo MASTROENI  Caterina
Francesca

In totale, con il Presidente, n. 24 presenti.

Risulta assente , i Consiglieri e le Consigliere: 
VALENTE Pasquale

Con la partecipazione del Segretario MAGNONI Umberto. 

Ha adottato in 

SEDUTA PUBBLICA 

il seguente provvedimento.

Pag 1 di 3



INTERPELLANZA AI SENSI DELL’ART. 45 DEL REGOLAMENTO DEL DECENTRAMENTO

OGGETTO:

INTERPELLANZA  ART.  45  AI  SENSI  DEL  REGOLAMENTO  SUL
DECENTRAMENTO AVENTE AD OGGETTO: NODO PIAZZA BALDISSERA.

• L’intersezione viaria di piazza Baldissera costituisce un nodo nevralgico del traffico della città di
Torino;

• Gli incidenti stradali che si verificano in prossimità della piazza, anche se di lieve entità, creano
la paralisi del traffico sulle arterie che confluiscono nella rotonda, propagando il disagio fino alle
vie al confine del centro città, come successo in ultimo il 28 dicembre 2021;

• Il completamento del passante ferroviario e la sistemazione del tratto in superficie compreso tra
via Breglio e corso Grosseto potrebbe potenzialmente intensificare il  traffico confluente sulla
piazza Baldissera;

Ritenuto che,

• Come da più parti emerso, l’unica infrastruttura che consentirebbe una sistemazione efficiente
dello  snodo  e  che  permetterebbe  di  arrivare  ad  una  fluidità  accettabile  del  traffico  (e  una
significativa riduzione delle emissioni ad esso correlate) è la realizzazione di un sottopasso;

Preso atto che,

• La soluzione che prevede la costruzione di un sottopasso era tenacemente sostenuta dall’allora
Consigliere  Comunale  Stefano  Lo  Russo,  il  quale  nel  corso  della  seduta  consiliare  del  5
novembre 2018 a seguito delle Comunicazioni della Sindaca sulla situazione di piazza Baldissera,
anelando  la  realizzazione  dell’opera  esclamava:  “la  risoluzione  del  problema  di  piazza
Baldissera  (passa  n.d.r.) attraverso  un’unica  questione  possibile  risolutiva,  quella  di  un
sottopasso”, ed  aggiungeva  “il  nodo  infrastrutturale  di  piazza  Baldissera  non  si  risolve
chiudendo corso Venezia, mettendo i semafori …. anche quelli intelligenti (perché ci sono quelli
stupidi e quelli intelligenti...).  No! Si risolve con un unico sistema che è fare la viabilità del
sottopasso”;

Rilevato che,

• Dall’insediamento della nuova amministrazione comunale, parrebbe che siano emerse posizioni
contrastanti  in ordine alla realizzazione del sottopasso, diametralmente opposte tra il  Sindaco
Stefano Lo Russo (che coerentemente individua nel  sottopasso una priorità)  e  l’Assessore ai
trasporti e viabilità Chiara Foglietta;

INTERPELLA

Il Sindaco e l’Assessore competente per conoscere:

• Le intenzioni dell’amministrazione comunale sulla realizzazione di un sottopasso per lo snodo di
piazza Baldissera;
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• Qualora l’opera voglia essere realizzata dall’amministrazione, se si siano stimati i costi e le fonti
di finanziamento e se si ha una previsione indicativa sui tempi di realizzazione;

Se  l’amministrazione  intende  pianificare  un  sistema  di  drenaggio  del  traffico  nelle  more
dell’eventuale realizzazione del sottopasso ed in occasione degli imminenti lavori di completamento
del passante ferroviario e di sistemazione superficiale del tratto di via compreso tra via Breglio e
corso Grosseto.

OMISSIS DELLA DISCUSSIONE

Il Consiglio circoscrizionale con votazione in forma palese

(Al momento della votazione risulta assente dall’aula il Consigliere CUZZILLA)

accertato e proclamato il seguente esito

PRESENTI …………… 23
ASTENUTI …………... =
VOTANTI ……………… 23
VOTI FAVOREVOLI … 23
VOTI CONTRARI ……. ==

All'unanimità

APPROVA L'INTERPELLANZA.

________________________________________________________________________________

IL PRESIDENTE
Firmato digitalmente
Enrico Crescimanno

IL SEGRETARIO
Firmato elettronicamente

Umberto Magnoni
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